

Jahresbericht 2013 der Abteilung Bergsport

Neue TK-Mitglieder



Am Jahrestreffen 2012 wurde Nicole Binkert in die technische Kommission der Abteilung Bergsport gewählt. Nicole ist für die Winteraktivitäten zuständig. Ihr Einstieg mit dem Lawinenkurs und der Skitourenwoche ist absolut gelungen und die TK Bergsport kann sich über ein neues motiviertes Mitglied freuen.



An der SVSE-Delegiertenversammlung vom 24. November 2012 wurde Daniel Emmenegger als neuer Leiter TK Bergsport gewählt. Seine Aufgaben sind die Unterstützung der TK Mitglieder, Homepage, diverse administrative Arbeiten,... Daniel setzt sich als Ziel die Kommunikation/Werbung zu verbessern und so stetig neue Teilnehmer zu finden.

Sportliche Aktivitäten

Winter-„Safety“-Kurs vom 11. bis 13. Januar 2013

Der Kurs im Jahr 2013 war als Basiskurs mit Zusatzausbildung für schwierige Skitouren geplant. Bergführer Mege nahm die Gruppe von 15 Teilnehmern auf dem Oberalppass in Empfang. Da sich das Wetter am ersten Tag von der stürmischen Seite zeigte, hielt Mege die Ausbildung draussen kurz und spurte direkt zur Maighelshütte. Die nächsten 2 Tage war stahl blauer Himmel angesagt. So wurden die 3 Ausbildungstage mit Lawinenkunde in der Theorie und im Gelände bei interessanten Lawinenverhältnissen zu einem Erfolg. Die Pulverabfahrten fehlten genau so wenig wie das gemütliche Beisammensein am Abend. Die Teilnehmer konnten 3 sehr interessante Tage von Meges Fachkompetenz profitieren. Kleiner Wehrmutstropfen waren die arktischen Temperaturen um die minus 20 Grad.



Skitourenwoche Valle Stura (Piemont) vom 17. bis 23. März 2013

Wie bereits im Jahr 2011 (Tourenwoche musste infolge schlechter Witterung abgebrochen werden) begaben sich 13 Skitourenbegeisterte auf den Weg ins Valle Stura. Auf der Anreise trafen wir das bekannt Wetter an – Schneefall ohne Ende. Kurz vor Ankunft mussten gar die Schneeketten auf unseren Minibus montiert werden (ohne gab es kein Weiterkommen). Die Prognosen standen aber im 2013 viel besser. So begaben wir uns am nächsten Tag bei durchgezogenem Wetter und Lawinestufe Gross den Verhältnissen entsprechend auf eine Einstiegstour. Die folgenden Tage war blauer Himmel angesagt. Bergführer Marcel Schenk spurte für uns jeden Tag eine super Tour. Grosse Gipfel gab es keine, dafür einsame Touren in einer wunderschönen Gegend mit traumhaften Abfahrten. Die Albergo della Pace, in welcher wir die ganze Woche hausten, überraschte uns mit ihrer Gourmetküche jeden Tag aufs Neue.



Klettertage Ponte Brolla vom 02. bis 04 Juni 2013

8 vom Kletterfieber gepackte Sportler trafen am Sonntag, 02. Juni in Ponte Brolla ein. Bei traumhaftem Wetter machten sie den Klettergarten oberhalb Ponte Brolla die folgenden 3 Tage unsicher. Unter Anleitung unseres TK Mitgliedes Rolf Werner fand jeder Kletterer eine Route seinem Können entsprechend. Natürlich fehlte das anschliessende Bad in der Maggia genau so wenig wie das hervorragende Abendessen in unserer Unterkunft Albergo-Ristorante Castagneto. Die Klettergruppe harmonierte sehr gut und organisierte auf der Heimreise bereits einen nächsten gemeinsamen Klettertag.



Hochtourenwoche Dauphiné (Frankreich) vom 18. bis 23. August 2013

Bergführer Thomas Wälti machte sich am 18. August mit 12 Bergsteigern auf den Weg Richtung Französische Alpen, genauer zum Massiv des Écrins. Wie ihr in folgendem Bericht von Rolf Werner lesen könnt, war dies eine gelungene Woche mit vielen Highlights.

- Sonntag, 18.8.13** *Anreise: Zürich ab 7:02; Bern ab 8:04; Genève ab 9:59; Chambéry-Grenoble Bahnersatzbus; Grenoble an 12:25; Weiter mit Kleinbus ins Tal von La Bérarde bis nach Les Etages 1597m (vor La Bérarde) und Aufstieg zum Ref. du Soreiller 2719m; ca. 3h; L*
- Montag, 19.8.13** *Besteigung der AIGUILLE DIBONA 3131m ZS (Kletterei bis 4a/b) Abstieg ins Tal und Aufstieg zum Ref. du Chatelleret 2232m Total ca. 12h;*
- Dienstag, 20.8.13** *Traverse Col de la Déserte 3483m (LA GRAND RUINE 3785m konnten wir aus Zeitgründen nicht mehr besteigen) Abstieg über das Ref. Adèle Planchard zum Ref. de l'Alpe de Villar-d'Arene 2077m Total ca. 13h; WS (Gipfel ZS)*
- Mittwoch, 21.8.13** *Traverse PIC DE NEIGE CORDIER 3614m mit Überschreitung des Pic d'Arsine Abstieg zum Ref. des Ecrins 3175m Total ca. 10h; ZS*
- Donnerstag, 22.8.13** *Besteigung des DOM DE NEIGE 4015m und der BARRE DES ECRINS 4102m Abstieg nach Ref. Cézanne 1874m Total ca. 13h*
- Freitag, 23.8.13** *Rückreise über Briancon – Torino (Novara – Domodossola – Brig) – Milano - Zürich*



Bike and Climb Grindelwald vom 05. bis 07. September 2013

Anfangs September fand das Bike and Climb in Grindelwald statt. Das tolle Wetter und die wunderschöne Gegend am Fusse der Eiger Nordwand gaben beste Voraussetzungen. 2 Biketouren um die 1200 Höhenmeter mit schönen Singeltrail-Abfahrten waren am Donnerstag und Samstag auf dem Programm. Am Freitag ging es in den Klettergarten „Gletscherschlucht“. Während die Einten sich im 4ten Grad einkletterten, loteten die Anderen ihre Grenzen in den schwierigeren 5er Routen aus. Mit 5 Personen war die Gruppe kleiner als erwartet. Lag es an der späten detaillierten Ausschreibung (Datum war bereits 2 Jahre bekannt), haben sich die Interessen geändert oder hat schlicht das Datum nicht gepasst? Wir werden es vielleicht im September 2014 erfahren.



Dank

Ein grosses Dankeschön gehört den Mitgliedern der Geschäftsleitung, TK Bergsteigen und TK Rad, unseren Bergführern und vor allem den aktiven Bergsteigerinnen und Bergsteiger.
SVSE-Jahr war im 2013 wieder unfallfrei, was mich besonders freut.



Leiter TK Bergsteigen
Daniel Emmenegger